



ANÁLISIS

Lograr la inversión verde donde más se necesita

Los bancos públicos de desarrollo pueden ayudar a desplegar la fuerza del sistema financiero global contra el cambio climático.



Hay que dejar de financiar proyectos y sectores que agravan el calentamiento global. Foto: Zoltan Balogh / EFE



Serge Ekué y Javier Díaz Fajardo -

© Project Syndicate

18.08.2025 02:09 | Actualizado: 18.08.2025 02:09



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

La Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP29) de Bakú (Azerbaiján) concluyó con el compromiso de los países desarrollados de aportar al menos US\$ 300.000 millones al año, y **todos los actores acordaron aumentar la financiación para los países en desarrollo hasta llegar a US\$ 1,3 billones en 2035**. Y, aunque el escepticismo con que ha sido recibido ese acuerdo es comprensible, no queda otra alternativa que redoblar esfuerzos.

LEA TAMBIÉN



27 estudiantes cambian la historia del derecho climático ante la Corte Internacional de Justicia

REDACCIÓN TIEMPO

En ello tendrán un papel esencial los bancos públicos de desarrollo, en particular los 27 miembros del Club Internacional de Financiación del Desarrollo (IDFC, por la sigla en inglés), pero también los que integran la red más

amplia de Finanzas en Común.

Más allá de que las cantidades acordadas en Bakú sean o no suficientes, **uno de los principales desafíos de la financiación climática es la eficiencia.** La calidad de los proyectos financiados, dentro del marco definido por el Acuerdo de París, es lo que permitirá a los miembros del IDFC y a otros bancos de desarrollo hacer la mayor contribución posible a una transición sostenible.



Primero hay que dejar de financiar proyectos y sectores que agravan el calentamiento global. FOTO:ISTOCK

Pero un reto aún mayor, sobre todo en un mundo cada vez más fragmentado, es cómo desplegar contra el cambio climático toda la fuerza del sistema financiero mundial. Para lograr este objetivo habrá que superar tres obstáculos.

En primer lugar, **hay que dejar de financiar proyectos y sectores que agravan el calentamiento global.**

En segundo, **debemos empezar a responder a las necesidades de los países más vulnerables al clima,** donde los esfuerzos de adaptación y mitigación sufren subfinanciación.

